

## **Oliver Freeseemann und Renate Breithecker:**

### **Liste der Publikationen**

#### **Broschüren und Berichte**

- FREEZONE - Anlaufstelle für Straßenkids, Endbericht der wissenschaftlichen Begleitung, Beiträge zur Jugendhilfe, Bd. 7, Schriftenreihe des Stadtjugendamtes Mannheim, Mannheim 1998
- FREEZONE – Anlaufstelle für Straßenkids. Ergebnisse der wissenschaftlichen Begleitung 1997 bis 1999, Beiträge zur Jugendhilfe, Bd. 18, Schriftenreihe des Stadtjugendamtes Mannheim, Mannheim 2000
- Unbegleitete minderjährige Flüchtlinge – eine Herausforderung für die Jugendhilfe. Abschlussbericht der wissenschaftlichen Begleitung der Aufnahmegruppe für junge Migranten (AJUMI) und der Aufnahmegruppe für Kinder und Jugendliche (AKJ) des Kinder- und Jugendhilfezentrums der Heimstiftung Karlsruhe, Karlsruhe 2009, Download unter:  
[http://heim.karlsruhe.de/downloads/HF\\_sections/content/Abschlussbericht\\_AJU\\_MI.3.pdf](http://heim.karlsruhe.de/downloads/HF_sections/content/Abschlussbericht_AJU_MI.3.pdf)

#### **Beiträge in Fachzeitschriften und Sammelbänden**

- Straßenkinder – Angebote, Ziele, Strategien, gemeinsam mit Hans Steinle, in: Diakonie. Theorien • Erfahrungen • Impulse, Mai/Juni 1998, S. 187-192
- Wie nutzen Straßenkids „ihre“ Anlaufstellen?, in: Sozialmagazin. Die Zeitschrift für Soziale Arbeit, Heft 3, 26. Jg./März 2001, S. 27-32
- Handys in der Jugendhilfe, in: unsere jugend. Die Zeitschrift für Studium und Praxis der Sozialpädagogik, Heft 7+8/2001, S. 326-333
- „Wir telefonieren dann noch mal.“ Wie Handys die Verabredungskultur (nicht nur) von Jugendlichen verändern, in: deutsche jugend, Zeitschrift für die Jugendarbeit, 5/2002, S. 205-214
- wiederabgedruckt in: Evangelische Jugend, Hamburg (Hrsg.): Suche Netz: Familie\_Freunde\_www. Themenheft Bußtagsveranstaltung, November 2002, S. 28-39
- auszugsweise wiederabgedruckt in: Wagener, Andrea und Bernd Schurf: Umgang mit Sachtexten. Analyse und Erörterung, Berlin 2004
- Die Generation der HandyKids – Worauf muss sich die Jugendhilfe einstellen?, in: Theorie und Praxis der Sozialen Arbeit, 1/2003, S. 18-23
- Handys und Jugendhilfe, in: „Schick mir mal ´ne SMS“, Auswirkungen von Handys und anderen neuen Medien auf Kinder und Jugendliche, in: Dokumentation zur gemeinsamen Veranstaltung des Landesgesundheitsamtes Baden-

Württemberg, des Landeswohlfahrtsverbandes Württemberg-Hohenzollern und des Bundesverbandes der Verbraucherzentralen e.V. (Hg.), Berlin 2003

- Unbegleitet. Minderjährig. Flüchtling. Eine Herausforderung für die Jugendhilfe, in: Sozialmagazin, Heft 2/2010, S. 17-23
- Flüchtlingsmädchen – Flüchtlingsjungen. Geschlechtsspezifische Aspekte in der sozialen Arbeit mit unbegleiteten minderjährigen Flüchtlingen, in: Sozialmagazin, Heft 2/2011, S. 29-43
- Junge Flüchtlinge in die Schule!, in: Migration und Soziale Arbeit Heft 2/2011, S. 136
- Gender und Inobhutnahme, in: Bundesfachverband UMF (Hg.): Situation von unbegleiteten minderjährigen Flüchtlingen in Deutschland. Dokumentation der 15. Frühjahrstagung in Hofgeismar, München 2011, S. 41-49
- Die Notübernachtungsstelle: Ein neues Angebot für obdachlose junge Männer, in: Sozialmagazin, Heft 12/2011, S. 20-26
- Schulische Bildung für unbegleitete minderjährige Flüchtlinge – Das Karlsruher Schulprojekt, in: Susanne Heynen / Frauke Zahradnik (Hrsg.): Forschung im vertrauten Feld, Münster 2013, S. 273-289
- (Wie) Funktioniert High-Speed-Jugendhilfe?, in: Das Jugendamt, 10/2016, S. 466-470
- Junge Flüchtlinge in der High-Speed-Jugendhilfe, in: Das Jugendamt, 11/2016, S. 526-531
- High-Speed Jugendhilfe und unternehmerisches Handeln: Anforderungen an freie Träger und ihre MitarbeiterInnen, in: unsere jugend, 10/2017 (im Erscheinen)